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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SISTEMA DE SALUD ES PRIORIDAD, PLAN DE SALUD IMSS BIENESTAR INTEGRA A 12 

ESTADOS  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó que el fortalecimiento del sistema de salud pública es un proyecto prioritario del Gobierno 

de México, por lo que se implementará en el primer semestre de 2023 el Plan IMSS Bienestar en Baja California, Chiapas, Ciudad de México, 

Hidalgo, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tabasco, Tamaulipas y Zacatecas. El sistema de salud pública en general, 

tanto derechohabientes como población abierta, se está renovando en todos los aspectos; la salud es primero y no hay límites, todo lo que 

podamos hacer para ayudar a enfermos, lo vamos a seguir haciendo. Tengo el compromiso  de que este año vamos a tener un sistema de salud 

de primera.  

 

ZOÉ ROBLEDO; PLAN IMSS BIENESTAR ATENDERÁ A 65.6 MILLONES DE PERSONAS SIN SEGURIDAD SOCIAL 

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto, informó que el plan IMSS Bienestar atenderá a 65.6 millones 

de personas sin seguridad social; se brindará atención médica de calidad, universal y gratuita a todas y todos. Adelantó que en el segundo 

semestre del año se definirá la ampliación de esta política a Aguascalientes, Coahuila, Estado de México y Puebla. Apuntó que siete gobiernos 

estatales se pronunciaron para no incorporarse al sistema de federalización: Chihuahua, Durango, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Querétaro 

y Yucatán, por lo que el Gobierno de México transferirá sus participaciones como corresponde por ley. Baja California Sur, Campeche, Colima, 

Guerrero, Nayarit, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Veracruz conformaron la primera etapa de este plan de salud en beneficio de 21.8 millones de 

personas al cierre de 2022. Sobre el avance del Programa de médicos especialistas de Cuba, el titular del IMSS mencionó que se espera la 

llegada de 124 trabajadores de la salud adicionales el próximo 27 de enero, quienes sumarán esfuerzos para llegar a comunidades con alto nivel 

de marginación en 12 estados del país. Desde el 3 de enero de este año, la convocatoria nacional de médicos generales y personal de enfermería 

ha recibido 18 mil 483 solicitudes con el propósito de cubrir vacantes en Colima, Michoacán, Nayarit, Sinaloa, Sonora y Veracruz.  

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; SENADO Y EMPRESARIOS ANALIZAN OPORTUNIDADES DE NEGOCIO E 

IMPULSAR MERCADO INTERNO 

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, se reunió con representantes de la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN), 

con el objetivo de darle continuidad a los temas de una agenda legislativa que permita impulsar a las micro, pequeñas y medianas empresas 

mexicanas, fortalecer el mercado interno nacional, así como promover el desarrollo y bienestar social.  Durante el encuentro el senador poblano 

destacó la importancia de los sectores productivos en el desarrollo nacional, sobre todo de quienes representan el 90 por ciento de las 

exportaciones de nuestro país. Hizo un llamado a los empresarios para aprovechar el plan que acordaron los presidentes de México, Andrés 

Manuel López Obrador; de Estados Unidos, Joe Biden; así como el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, de sustituir importaciones 

para que América del Norte sea autosuficiente y deje de importar artículos de países asiáticos. Armenta Mier dijo que se trata de una oportunidad 

para producir en la región lo que requiere la región, pero también para cerrar la puerta a los barcos de contrabando, a sustancias como el 

fentanilo, a las mercancías, textiles, vestidos, calzado, productos ilegales y de mala calidad. El senador subrayó que, en este proyecto, el Tren 

Interoceánico juega un papel extraordinario e, incluso, Canadá y Estados Unidos ya revisan la ruta ferroviaria desde Winnipeg, en Canadá, para 
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utilizarlo.  Alejandro Armenta se comprometió a impulsar la discusión de la agenda que plantearon los representantes de la Confederación de 

Cámaras Industriales, en el siguiente Periodo Ordinario de Sesiones, que incluye temas como el fomento de la competitividad y el crecimiento 

de las empresas; la optimización en el manejo de recursos no renovables; o la simplificación de trámites administrativos en materia fiscal.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; PODER JUDICIAL REQUIERE DE UNA PROFUNDA TRANSFORMACIÓN 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, durante la presentación de libro “El nuevo Sistema de Justicia Laboral 

en México”, de Sergio Javier Molina Martínez, dijo que el Poder Judicial en México requiere de una profunda transformación y asumir un papel 

protagónico en la vida pública del país, pues hay un déficit de credibilidad por parte de la ciudadanía en la impartición de justicia. El senador 

agregó que en el Poder Legislativo también tienen pendientes, como la expedición del nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares. Adelantó que trabajarán para cristalizar una propuesta que surge de quienes consideran que el Consejo de la Judicatura Federal 

debe estar separado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por lo que no debe estar encabezada por el presidente de la Corte. El senador 

de Morena indicó que México atraviesa un momento clave en el desarrollo de su economía, por lo que se tiene que replantear la libertad sindical, 

así como su vida en el ámbito público y privado, por lo que destacó las reformas a la Ley Federal del Trabajo para respetar la asociación libre de 

las y los trabajadores.  Explicó que ahora existe un proceso de conciliación obligatorio, que tiene que estar a cargo de personas expertas en la 

voluntad de acercar a las partes, así como contar con la capacidad profesional y psicológica para lograr acuerdos, por lo que las instituciones 

universitarias deben cambiar el modelo educativo para incluir la mediación. organizaciones, sindicatos e integrantes del servicio público.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; ARROPADO POR DIPUTADOS FEDERALES POBLANOS  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, es apoyado por diputados federales de Puebla, quienes presentaron la 

plataforma Puebla Sí con Marcelo, con lo que buscan apoyar las aspiraciones presidenciales del secretario de Relaciones Exteriores. 

Encabezados por Juan Carlos Natale, los integrantes de Morena anunciaron que buscarán que el canciller sea nombrado coordinador nacional 

de los Comités de Defensa del partido. Realizarán diversos foros al interior del estado para escuchar las necesidades de los poblanos y dar a 

conocer la trayectoria y el trabajo de Marcelo Ebrard. Juan Carlos Natale descartó que estas acciones se traten de una campaña anticipada 

rumbo a la elección presidencial, debido a que son impulsadas por ellos mismos y no por el funcionario federal. Marcelo Ebrard está preparado 

para darnos lo mejor a las mexicanas y los mexicanos, como nos lo ha demostrado en los últimos 43 años. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; PROYECTO METRO-ENERGIA INVERSIÓN DE 4,500 MDP  

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, al encabezar el inicio de pruebas del proyecto Metro-Energía, destacó que el 

proyecto Metro-Energía garantizará que durante los próximos 50 años haya un abasto independiente de energía eléctrica para este sistema de 

transporte. Detalló que esta es una de las subestaciones eléctricas más grandes y modernas del país, con una inversión de 4,500 millones de 

pesos. Dijo: Esta obra que podría haber sido la sustitución de un transformador o de un cable, decidimos transformar todo, son recursos públicos 

que se destinan para el beneficio de la gente. Explicó que a la par de Metro-Energía, la Línea 1 del Metro está en proceso de renovación total, 

así como la creación de un nuevo Puesto Central de Control para mejorar el flujo y monitoreo de trenes, entre otros proyectos futuros.  

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; SE REUNE CON ALCALDE DEL MUNICIPIO DE GARCÍA, NUEVO LEÓN 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, recibió al alcalde del municipio de García, Nuevo León, Carlos Alberto Guevara Garza, 

con el objetivo de trabajar en beneficio de la ciudadanía de Nuevo Leon. El edil presentó al titular de Gobernación distintos proyectos para el 

municipio, de acuerdo a una tarjeta informativa. Adan Augusto Lopez reconoció la importancia del municipio de García, y se comprometió a 

revisar los planteamientos que el alcalde expuso durante la reunión. Con encuentros como este, el secretario Adán Augusto López Hernández 

refrenda la importancia del trabajo conjunto con los gobiernos estatales y municipales, además de mantener el diálogo abierto y franco con todos 

y cada uno de los actores sociales en el país. 
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MARIO DELGADO; ARMANDO GUADIANA ES LA PROPUESTA DEL CAMBIO VERDADERO EN COAHUILA 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, en el marco del inicio del periodo de precampaña en Torreón, Coahuila, señaló que sólo hay 

una propuesta de cambio verdadero en la entidad y se trata de Armando Guadiana. En Morena, el pueblo manda. El pueblo es quien decide, 

porque Morena es un instrumento del pueblo y para el pueblo. Así lo fundó Andrés Manuel López Obrador. Y el pueblo de Coahuila fue quien 

decidió, a través de las encuestas, que Armando Guadiana sea nuestro precandidato. Por eso estamos seguros de que vamos a terminar con 

los ya casi cien años de priísmo. No hay mal que dure cien años. Destacó que Armando Guadiana plantea un gobierno con honestidad y sin 

corrupción. Queremos que haya un cambio y ustedes saben que el cambio verdadero solo está en Morena. Mario Delgado pidió a militantes y 

simpatizantes morenistas en el estado organizarse y recorrer toda la entidad para lograr que llegue la transformación, vamos a llevar el mensaje 

de que sólo hay una opción de cambio verdadero para Coahuila y es con Armando Guadiana. 

 

SENADOR JOSÉ NARRO; IMPULSARÁN LEY PARA IMPEDIR LATIFUNDISMO EJIDAL EN EL PAÍS 

 

El senador José Narro Céspedes, de Morena, anunció que en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones impulsará una ley para impedir el 

latifundismo ejidal y la concentración de la tierra, que se genera al interior de los propios ejidos en el país. Hoy tenemos el latifundismo afuera, 

pero también lo tenemos adentro, entre nosotros mismos, en los propios ejidos. Señalo que aún falta mucho por hacer en el campo, como seguir 

luchando por la autosuficiencia alimentaria. El evento se realizó en la sede alterna del Senado de la República, en la calle de Xicoténcatl. El 

senador Narro Céspedes, secretario de la Mesa Directiva del Senado, insistió que la lucha agraria por la defensa de la tierra no ha terminado, 

pues hoy tienen que luchar contra nuevas formas de latifundismo ejidal, porque hay gente en el país que tiene más de mil parcelas. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; GRAN ACIERTO QUE SE JUDICIALIZARA LA PRÁCTICA LABORAL 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, en la presentación de libro “El nuevo Sistema de Justicia Laboral en México”, de Sergio 

Javier Molina Martínez, asentó que es un gran acierto que se judicializara la práctica laboral, así como el impulso a los mecanismos de 

conciliación prejudicial, pues ayuda a solucionar los conflictos al aliviar pasiones y evitar controversias tediosas e innecesarias. Sergio Javier 

Molina Martínez, consejero de la Judicatura Federal y autor del libro, expuso que, gracias a los aportes legislativos, se valora y reconoce la 

importancia de mejorar las condiciones de vidas de miles de personas trabajadoras, por lo que este texto es una muestra del reconocimiento 

hacia la labor de las y los senadores, quienes impulsaron la libertad sindical desde un nivel constitucional. Destacó la labor del Legislativo para 

establecer la libertad en la suscripción de contratos colectivos y cambiar la forma en la que durante 100 años se atendían los conflictos laborales: 

estamos convencidos que la gran reforma laboral no podía entenderse sin sistematizar y ordenar la manera en que ahora se visualiza el fenómeno 

laboral en México. 

 

ALEJANDRA DEL MORAL; PRECANDIDATA A LA GUBERNATURA DEL EDOMEX 

 

Alejandra del Moral precandidata única a la gubernatura del Estado de México, por la coalición “Va por México”, llamó a los integrantes de la 

coalición a salir a defender los 125 municipios. Del Moral se dijo segura del triunfo electoral del próximo 4 de junio. Hoy inicia el proceso para 

ganar la gubernatura del Estado de México, hoy inicia nuestro triunfo. Tenemos un gran reto por delante, pero no existe desafío que aguante 

nuestro compromiso, valentía y amor por las familias mexiquenses. La precandidata convocó a transformar la política y pidió transformar la 

entidad: Necesitaremos a todas y todos los valientes listos para proteger al Estado de México. Debemos de ser valientes para reconocer lo que 

tendremos que cambiar y para eso tendremos que transformar la política, dando solución a los problemas cotidianos de los ciudadanos. Alejandra 

del Moral tiene 39 años y se desempeñaba como secretaria de Desarrollo Social en el gobierno de Alfredo del Mazo hasta el 20 de octubre de 

2022, cuando fue elegida para representar al PRI en las elecciones 2023. Licenciada en derecho por la Universidad Iberoamericana. Cuenta con 

una maestría en administración pública y política pública, por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. En 2009, se convirtió 

en la presidenta municipal más joven de Cuautitlán Izcalli, luego de que en 2006 participó en su primera contienda electoral al ser postulada 

como candidata a diputada local, elección que perdió. En 2012, fue diputada Federal por el Distrito VII con cabecera en Cuautitlán Izcalli. En 

febrero de 2015, fue nombrada por el entonces presidente Enrique Peña Nieto, como directora general del entonces Banco del Ahorro Nacional 

y Servicios Financieros (Bansefi), hoy Banco del Bienestar. En 2018, fue candidata al Senado de la República por el Estado de México junto a 

Cesar Camacho, pero perdió ante la fórmula de Morena, encabezada por Delfina Gómez, abanderada de Morena para las elecciones de 2023. 
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ALEJANDRO GIAMMATTEI; DICE QUE NO HAY PERSECUCIÓN A IVÁN VELÁSQUEZ 

 

El presidente de Guatemala, Alejandro Giammattei, llamó a la cordura a su homólogo colombiano, Gustavo Petro, y le aclaró de que el 

Ministerio Publico de su país está investigando al ministro de Defensa de Colombia, Iván Velásquez, y en ningún caso se trata de una persecución 

penal. Petro hizo un llamado a consultas a su embajadora en Guatemala después de que el Ministerio Público del país centroamericano advirtiera 

que pretende procesar a Velásquez por su papel al frente de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala entre 2013 y 2017. 

 

GUSTAVO PETRO; “CASO VELÁSQUEZ” AFECTARAN RELACIONES CON GUATEMALA 

 

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, advirtió que las relaciones con Guatemala se verán afectadas si la Fiscalía de ese país insiste en 

emprender acciones contra su ministro de Defensa, Iván Velásquez por el caso de corrupción de Odebrecht cuando fue jefe de la Comisión 

Internacional Contra la Impunidad, en ese país centroamericano. Petro, ya había salido en defensa de Velásquez tras conocer los señalamientos 

que hizo en su contra el fiscal guatemalteco Rafael Curruchiche, y volvió a defender a su ministro a su llegada a Suiza, donde participará en el 

Foro de Davos. 
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